
Brenda Garrido

Subdirectora de Investigación
y Postgrado 1992-1993

Sinopsis Educativa
Revista Venezolana
de Investigación
Año 10, Nº 2
Diciembre 2010

Fui la primera Subdirectora de Investigación y Posgrado nombrada por medio de un proceso electoral en el Instituto de Mejoramiento Profesional del Magisterio de la UPEL, un hecho en ese entonces muy significativo para la democratización interna de la Universidad.

Recuerdo claramente en ese período, la edición del primer número de la nueva etapa de la revista Sinopsis. Con el apoyo del Consejo Directivo, consideramos dar un salto en su formato, que hasta la fecha había sido estilo folleto. Fue rebautizada con el mismo nombre, en honor a sus iniciales creadores. Nació entonces Sinopsis.

De los hechos más importantes de mi periodo como Subdirectora, podría mencionar la culminación del proceso de formalización de la Maestría en Gerencia Educativa. Este proceso requirió de un gran trabajo, tanto en el ámbito central como en los diferentes Núcleos Académicos que aspiraban o ya habían iniciado el nivel de Postgrado.

Asimismo, propicié la presencia de la investigación en los Núcleos, actividad que en ese entonces solo se realizaba en Caracas y en ejercicios individuales de profesores con sus trabajos de ascenso. Con esa intención se formaron los Centros de Investigación Educativa en algunos Núcleos.

La Subdirección a mi cargo destinó un aporte significativo de fondos a las bibliotecas de los Núcleos, que para el momento eran casi inexistentes; de esta manera se les dotó de material bibliográfico, destinado principalmente al Postgrado de Gerencia. Se fortaleció a las regiones que estaban desasistidas en cuanto a recursos.

En Caracas, se formalizó el Centro de Computación, dependiente de la Subdirección de Investigación y Postgrado. Este avance tecnológico representó la modernización de los procesos, dando

oportunidad de acceso a sus miembros y un apoyo permanente al investigador. Los Núcleos también se vieron beneficiados con la dotación de equipos de computación; se apoyó con ello a los estudios de Postgrado al iniciar su conexión vía internet. Fue una época de inicios tecnológicos en la que todos tuvimos que aprender.

La Subdirección continuó participando activamente para promover, apoyar y asistir a los docentes con sus trabajos de ascenso y por medio de las comisiones encargadas de ese apoyo. Se realizaron convenios de intercambio con otras instituciones de Educación Superior. Con la UCV, ULA, UCAB y USM se promovieron las mutuas invitaciones de docentes para los posgrados en todo el país.

Sin embargo, el mayor logro que recuerdo fue el gran equipo que conformamos. Los docentes que estuvieron al frente de las Coordinaciones de Investigación y de Posgrado y todos quienes estuvieron con ellos, las secretarías, los técnicos de computación, el personal obrero, trabajamos empujando la carreta hacia el mismo lado y con el mayor profesionalismo. A tal punto que, durante los seis meses que estuve encargada de la Dirección del IMPM, todo siguió funcionando como el mejor de los engranajes. Igualmente, logramos un excelente equipo entre los Subdirectores y la Dirección. Espero que ellos puedan recordarlo de la misma forma.

Así lo recuerdo, aunque han pasado 17 años.

Brenda Garrido
Subdirectora de Investigación
y Postgrado 1992-1993